

Sabina Thiare Del Valle Hernández Sergio Jiménez Ruiz

Control de lectura

Antropología Médica

PASIÓN POR EDUCAR

Grado: 2

Grupo: B



OMIGEN DE LA ANTMOPOLOGIA MEDICA

El vesultado de lois investigaciones en el Departolmento de Historio de loi medicina devela como se ha conceptuado la enfermedada y lois proietidos medicos al la larga del tiempo. La que ha permitido la construcción de una identidad. Proteticas tradicionales que persisten en la actualidada parva la curación de las enfermedades y comprender la unsian que tienen ciertas grupos sociales, pacientes y sus formiliares e incluso medicas, labortificadas con este tipo de experiencials médicas denominationals tradicionales.

El alacumento producto de la investigación historical tiene una metadolo gía usplicada con rigor y entre sus caraleteristicos, documentalición de avidencias en busca de la interpretación de hechas

y modos de conducinse.

Un stralvame inflarmatovia avanca, el micetama, producido por actinomicetos que habitain y se reproducen en suelos húmedos y vicos en mateviolles orgànicas en descomposición, de abacmenta como una autolona a de su presencial en la época prehisponica, a traves del estudio de loi colección esquelètica de los cultura de Tlatilco, es descrito por los dia. Josefina Lovy y colaboradora. El doctor Caulos Viesca Treviño y colaboraaloves Plantean la tesis acerca de la posible vepresentación de figuras prehispánicas de la velorción entre la deidad del agua, Tláloc, y 101 01801718, moinifestoición clínica de enfermedasher que se caractérizan por la tetención de 179 violos en el organismo, como cirrosis hepostica, insuficiencia venal y la cardiaca congestiva, herromientos de la que se valen

Cómo sem Médico

Jimenez Ruiz SABINA

Habia sobre ano podemos ser medicos, y tener emportios con todos los posicientes dando respeto y la atención que se merecen pero no dardarnos de nuestro mosyon objetivo. Salvar o tratar de sarvar los vidos del parciente ya que como tenemos formiliares experando por ellos y una respuesto de nasotros, ser medico cuestas pero a una carrera di Ficil y complicada pero que se hace con ci corazón.

Kut

MACE LA ANTHOROLOGIA MÉDICA

En méxico el interes por la reflexia sobre loi enformedia y el accidente desole loi perispectivoi socio-cultural tambien toma cuerpo al termino de lai segunda querra mundial, pero su ascendiente queda reducido a los antropologos y en ciertal mediala ci los epidemiologos. Estal, como antes se alice, es una sub alista ciplinal ab aquella y se acupal ab applicar cier tos conceptos y projeticois a loi interpretal-ción y al proceso ab combio de lois ideals; politiones ab acción y uallores que normain el

ejeucicio de los medicinos.

Be do por centololo que los pololices fundado ves de loi olisciplinoi son quienes le doin cimientos teólicos y atribuyen ovolen y significa. alo a sus categorias conceptuales, metoololoque asigna caliolad profesional o académica así como la obnominarción con la que hoy en olion la identificamos. La antiopologia no escorpor a estar manerar un tanto apresuvada de reordavisor covocimientos nielos borror orstemostizavios en uno ciencios nueva etimologicomente comprometidos con el estudio del homó: Mace la ethologia - en 1647 con 1018 investigaiciones afainosois de Bernairdino ole Sahorgia, cuando compilor en idiama vernácu-10 el Trostordo de la retárricol y los Fi-lo softo moral y teología de la gente me. xicanos. El interes de las pronevas, tainto en ctnologia coanto lingüistica, se concentra on el combo controvertido de los religios y 100 propositos que les mueven a conocer

KU pr. sergio

DE LA MEDICINA EN CA AMERICA PMEHIPANICA.

La cultura Andrina prehippanica estabol intimamente integrada a la naturalezar, de alli nacievan sus concepciones meta físicas. Fue los tetrada tierros - fuego - aire agua los fuente que impiso as persamiento andina prehispoinico. El mundo robológico precolambino se expresolba a travès de mitos y everneias, muchos ain persisten en la América vuval contemporanea; esta continuidad històrica obmuestra su interea fuerza ultal. la magra apolieció simultárea al deseo ob influir sobre los fenómenos sobrenoiturales, con el correr olel trempo se inserto en un sistemo animista.

La teología prehispánica eros pointe istos y politersto, asmia su espiritualidad del medio noituval civ cundante; unculaban 100 catachemos y 1013 en ferme-

dades con el booler de sas "olbres"

Los mas tenían ma concepción tripartita del universo, el mundo aliveno de los dioses (Hanan Pacha) el munolo presente habitado por los hombres (Kay Pachal) y el munolo subtemáneo de los muertos (UKU Pacha) Seguioin sus excencias, cetaboin interieloicianaolos: la Pachon de la Tierra de Aqui hunde sus vaices en la Tierral de adentro y para abri sua firitas reabe el agua de la Tierra arriba.

las acteoras destrution el unorso a la largo de un eje vertical con olos polos, uno obicado en el piso trece del ciclo y otro en el Mictoria, en la region navera del inframindo, en ese esquera distribution sus tres mundos cosmicos : el mundo celeste (trece cielos) e' munolo trerrenal y el inframunolo (nueve regiones) en 100 cie 100 in-Feviores estaban la luna y el sol.

La organización del comos monyo eron representa-da por 5 árboles sagrados, sus respectivos di-

CHAMEMA DE DIEDICINA Pava percibir al hombre como un todo único, además, resulta relevante la expresada por Martinez en la teoria broagnitiva, alando se reafirma la necesidad de estudiar al ser humano en su inseparable proceso de mente-averpo-

Es importante reconacer que la biologica, parcológica y socia culturoll son foictoires decisivos en la eudución de la humainidaial; 100 processos marfològicos, fisialògicos, y psicológicos se encuentian constantemente bajo la influor-Cion de los accocultavoiles.

Algunos autores abordon la necesidad de una upión antropológica en la formación del médico, pues consideran que esta es una via demandante que propicia la elevoición de su capacidad humanista, occial y cultural. Esta posición usilida auque se considera que abordar la velación entre usión antropológica y formación de 1 médico todavia queda en un plano general y muy abier to que no es calpaz de solucionar el real vínculo indispensorbre entre ambas categorias, al no reconocer la alimensión hotistica del organismo humano; así como los reloiciones olialécticos que se expreson en loi existencia humaina desde loi consideración de loi natua. leza humanor, su actividad, su capacidad tromsformadovoi y las cualidades humanous con su influencia et el proceso solud - enfermedad.

Beldaviain abogan por loi antropologiai médica en la Formorcian profesionar como una disciplina académicoi y un campo científico capac de aportan las cono cimientos que pertenecen a la dimensión culturalprofesional de n médico, pres según su criterio, la prepora para resolver 100 problemois socioculturorles. mois generales y ficcientes en ou ejercicio profesional. Esta Elencia se expreson elementos de aálisis jouva

REFERENCIA

- Larrañaga, F. E. (2009). Historia, antropolgía y medicina. Obtenido de Revista
 Médica del Instituto Mexicano del Seguro Social, pag 233 235:
 https://www.medigraphic.com/pdfs/imss/im-2009/im093a.pdf
- Beltrán, G. A. (1995). Nace la antropología . Obtenido de Programas de Salud en la situación intercultural, Instituto Indigenista Interamericano, pag 13 - 37: https://plataformaeducativauds.com.mx/assets/biblioteca/9f7adc5f64ccad6d c14cc74bc8f5e6e8.pdf
- Dra. Odalis Querts Méndez, D. C. (octubre de 2013). Consideraciones antropológicas en el proceso de formación profesional del médico general.
 Obtenido de Scielo. MEDISAN vol.17 no.10: http://scielo.sld.cu/scielo.php?script=sci_arttext&pid=S1029-30192013001000014
- Velarde, Ö. F. (2012). Concepción mágico-religiosa de la Medicina en la América
 Prehispánica. Obtenido de Acta Med Per 29(2), pag 121 27:
 http://www.scielo.org.pe/pdf/amp/v29n2/a13v29n2.pdf
- Europea, I. d.-U. (2017). Ser Médico Pelicula documental. Obtenido de Instituto de Ética Clínica Francisco Vallés: https://www.youtube.com/watch?v=IhLGTLrwKZI&t=1333